

Alzas a huevo, a la leche, al pollo y al blanquillo, maravillosos shock de expectativas... navideñas.

VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO VEINTE ■ NUMERO 6903 ■

**Martín Rábago, nuevo titular de la CEM; Sandoval y Rivera, en la orilla**

JOSE ANTONIO ROMAN

18

**Propone Bernardo Bátiz legalización "paulatina" de estupefacientes**

AGUSTIN SALGADO Y SUSANA GONZALEZ

14

**Condena a muerte a un oficial exhibe serie de abusos en el Ejército**

JESUS ARANDA

20

**COLUMNAS**

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	30
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	31
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	45

HORACIO LABASTIDA	22
JAIMÉ MARTÍNEZ VELOZ	22
GABRIELA RODRÍGUEZ	23
LUIS JAVIER GARRIDO	23
ALINE PETERSSON	3a
JOSÉ CUELI	4a

**OPINIÓN**

Recorte y gane:  
19 aniversario de  
*La Jornada*



**Semana A-10**

Copias útiles para la promoción de:  
**DICCIONARIOS LANGUASSE**

¡Promoción válida hasta agotar existencias!  
¡Mientras permanezca en stock y no se agote!

## Revolución silenciosa de feligreses católicos

■ GEORGINA SALDIERNA

La comunidad católica del país ha experimentado una revolución silenciosa en los últimos años. De mantener posiciones en contra del aborto, el uso de anticonceptivos y la diversidad sexual, ha pasado a posturas progresistas que representan, incluso, un desatascamiento a las normas y principios de la Iglesia tradicional.

Pero la desobediencia no sólo toca el ámbito de la sexualidad, sino también el político, pues los católicos rechazan abiertamente que los sacerdotes traten de influir en la intención de su voto, que descalifiquen a determinados partidos o pretendan que las estrategias gubernamentales sean reflejo de las creencias religiosas.

Según una encuesta que ayer dio a

### Posturas progresistas sobre aborto, anticonceptivos y diversidad sexual

conocer la organización Católicas por el Derecho a Decidir, 96 por ciento de los consultados piensa que la Secretaría de Salud debe proporcionar condiciones para combatir el sida; 91 por ciento está a favor de que jóvenes y adultos tengan acceso a cualquier método anticonceptivo, y 60 por ciento acepta el aborto en algunas circunstancias, como cuando la vida de la mujer está en peligro o la madre tiene sida.

En concordancia con estos resultados, 81 por ciento de los católicos afirma que no se debe expulsar de la Iglesia a las mujeres que abortan, mientras que 65 por ciento refiere que la cúpula ecle-

siástica tiene que aceptar el derecho de lesbianas y homosexuales a expresar su orientación sexual en forma abierta.

La encuesta revela que 76 por ciento de feligreses está de acuerdo en que los hospitales y las clínicas ofrezcan pastillas anticonceptivas de emergencia a las mujeres que han tenido relaciones sexuales por propia voluntad, sin protección anticonceptiva, pero que quieren asegurarse de no quedar embarazadas. Alrededor de 88 por ciento se manifiesta en favor de que el mismo fármaco sea ofrecido a las mujeres que han sido violadas.

En caso de presentarse un emba...

## RECRUDECE EU LA OPERACION MARTILLO EN IRAK



Incurción del ejército estadounidense en una vivienda de Tikrit en busca de responsables del derribo de los helicópteros *Chinook* y *Black Hawk* en los que murieron 22 soldados. En Bagdad, las fuerzas de ocupación lanzaron una serie de ataques contra blancos de la resistencia iraquí. Mientras, George W. Bush decidió apresurar la transferencia de poder a los iraquíes -podría ocurrir en 2004-, para así repatriar buena parte de sus tropas antes de las elecciones presidenciales del próximo año